



ニコニコBOX

内田克彦R : 植田様、今日は素晴らしい卓話を有難うございました。

山口剛志R : 植田様、今日は卓話を有難うございました。

有門信芳R : 植田様、今日は卓話を有難うございました。

大久保正信R : 「散る桜、残る桜も散る桜」いつかは皆、命終えてゆかねばなりません。

岡崎慎一R : 植田様、今日は卓話を有難うございました。

金澤 隆R : 職業奉仕の為、早退します。

工藤茂美R : 卓話を有難うございました。

西村 勝R : 植田様、本日は卓話を有難うございました。

原田和博R : 植田様、本日は卓話を有難うございました。

細川一一R : 植田様、今日は卓話を有難うございました。

村田典友R : 今日は卓話を有難うございました。

山本道治R : 職業奉仕の為、早退します。

米原 宏R : 卓話を有難うございました。

植田義浩様 : 卓話の機会を頂き、有難うございました。

優勝	行橋市立	中京中学校
準優勝	苅田町立	苅田中学校
第3位	福岡県立	育徳館中学校
第4位	行橋市立	行橋中学校

《次年度役員・理事・委員長会議》

3月31日(水)、大久保年度がスタート致しました。

当日は次年度大久保会長方針、各委員会炉辺会議のスケジュールについて・次年度役員・理事・委員長の活動方針、予算等について話し合われました。又、終了後には皆さんでの懇親会が行われました。



皆さん、お疲れ様でした。



ニコニコBOX
3月24日の合計19,000円
累計687,500円

四つのテスト
言行はこれに照らしてから

- 1、真実かどうか
- 2、みんなに公平か
- 3、好意と友情を深めるか
- 4、みんなのためになるかどうか

近隣R・Cへのメーカアップのご案内

- 月曜日…小倉中央R.C 「リーガロイヤルホテル小倉」
 火曜日…行橋 R.C 「みやこホテル」
 火曜日…小倉南R.C 「リーガロイヤルホテル小倉」
 水曜日…田川 R.C 「ザ・ブリティッシュヒルズ」
 水曜日…小倉東R.C 「ステーションホテル小倉」
 木曜日…豊前 R.C 「ニューいづみ」
 金曜日…苅田 R.C 「パンジープラザ」
 金曜日…小倉 R.C 「リーガロイヤルホテル小倉」
 金曜日…豊前西 R.C 「築上町リサイクルプラザ」
 土曜日…福岡城東R.C 「ホテル日航福岡」

国際ロータリー第2700地区行橋みやこロータリークラブ



「新しいロータリーは機会の扉を開く」
2020-2021年度 第2700地区
ガバナー 古賀 英次

「みんなでロータリーを楽しもう！」
2020-2021年度 行橋みやこロータリークラブ
会長 内田 克彦

本日のプログラム

- ◆開会「点鐘」
- ◆国歌斉唱・ロータリーソング「2700のマーチ」
- ◆お客様・ビジターご紹介
- ◆会長の時間
- ◆幹事報告・委員会報告
- ◆創立37周年記念式典
- ◆閉会「点鐘」

出席報告

【細川一一プログラム委員長活動方針】
例会の基本であるプログラム編成は大変重要でありロータリー活動の有意義なものもあります。会員にとっても興味ある話し、またその道の専門分野の卓話など外部内部にこだわりなく興味があれば良いと思います。会員自身の職業奉仕の卓話や趣味の卓話など話して頂ければ出席率向上や会員同士の親睦向上にも繋がればと思います。

4月のお誕生日

西村 勝R(2日)・柏木純二郎R(20日)
沖永典子様(20日)・内田美智子様(22日)
岡崎博美様(24日)・大原美樹子様(26日)

例会予定

- ◆4月14日(水) 広報・IT委員会
- ◆4月21日(水) 環境保全委員会
- ◆4月28日(水) プログラム委員会
- ◆5月 5日(水) 休会(祭日)
- ◆5月12日(水) ローター アクト委員会
- ◆5月19日(水) 米山記念奨学委員会
- ◆5月26日(水) 出席奨励委員会

会長の時間 第33回



皆様、こんばんは。

今日は、わが行橋みやこロータリークラブ37回目の創立記念例会です。会員みんなでお祝いするため、理事会で慎重に検討したうえで、

本日の例会は夜間例会とすることになりました。

皆様ご承知のように、わがクラブは1984年4月3日、行橋ロータリークラブを母体として生まれました。初代の会長は創立37年目の今日まで出席率100%を更新されている永遠の若大将、米原さんです。行橋クラブから17名の会員を引き連れ、創立半年で11名の新入会員を得て今は亡き高橋パストガバナーをお迎えして開いたチャーターナイトは計28名だったそうです。それが、2代目の山口会長の時には50名の会員数となつたのですから、創立当時の会員の方々のご苦労は並大抵のことではなかったかと推察致します。当時のチャーターメンバーは米原さん、村田さんがまだご健

在でいらっしゃるのは大変喜ばしいことです。創立当時のご苦労など後ほどお聞きしたいなあと考えております。そして、これからもどうか宜しくご指導を頂くようお願い申し上げます。
さて、つい先日、急に古賀ガバナーと大宰府ロータリークラブからご依頼がありました。その御依頼とは、「みちした選手に応援メッセージを贈ろう」というプロジェクトに対する応援です。彼女は道下美里(みちしたみさと)さんという、東京パラリンピックに出場予定の福岡中央エンジョイロータリー衛星クラブに所属する全盲のマラソンランナーです。2016年リオパラリンピックに出場され、銀メダルを獲得され、2020年の防府マラソンでは2時間54分13秒の世界記録を更新された44歳のアスリートです。まだ開催されるか否かもわからない中、厳しい練習に明け暮れている彼女を激励するため、大宰府クラブが先頭に立って、4月23日に飛梅アリーナで激励会を開催する予定だそうですが、コロナ禍で大勢の人々を集めることができないので、大宰府近郊の学校の生徒たちに応援メ

●創立…1984年4月3日

●例会日…水曜日(12:30~13:30)

●例会場…京都ホテル Tel 0930-23-1800 行橋市宮市町9-18

●事務局…〒824-0005 行橋市中央1丁目9-50(行橋商工会議所 別館1階)

TEL0930-25-0655 FAX0930-25-5700 E-mail:y-miyako@eagle.ocn.ne.jp

●会長…内田克彦
●副会長…竹本一美
●幹事…山口剛志
●会報雑誌委員長…山本道治
●URL: <https://ym-rotary.club/>

セージを書いていただき、体育館に張り出すのだそうです。ところが、それだけでは足りないので、わが2700地区のロータリアンにも広く呼び掛けて、たくさんの応援メッセージが欲しいのだそうです。わがクラブには60枚の割り当てが送ってきています。後ほど、本日ご出席の皆様全員からメッセージをいただけるようパフォーマンスをいたしますので宜しくお願ひします。最後になりますが、ご承知のように変異種が原因と思われるコロナ第4波が各地で日毎に猛威を振るつてあります。本日の例会では、飲食以外はこまめにマスクを着けていただくようお願いします。大きな声で喋らないよう気を付けて楽しみましょう。また、大変心苦しく、申し上げにくいのですが、本日の二次会はどうかお控えいただくようお願いします。

【幹事報告】

① 来週、3月31日(水)の例会は定款規定により休会です。お間違いないようにお願いします。



② 4月7日(水)の創立37周年記念式典は夜間例会となります。会場は金龍、時間は18時30分から例会、19時から式典です。又、例会前18時より定例理事会を致しますので、役員、理事の皆様は宜しくお願ひ致します。

【委員会報告】

環境保全委員会

皆さん、こんにちは。
環境保全委員会からのお知らせです。献血を行います。昨年は89名ほどの方が来て下さいました。今年も昨年同様、多くの皆様に来て頂ける様、ご協力をお願い致します。



又、テーブルの上にポスターを置いています。帰りの時に持って帰って下さいますようお願い致します。

日 ち：4月20日(火)
場 所：コスタ行橋
(ハロディ駐車場)
受付時間：10時～12時
13時～16時



青少年育成委員会

いよいよ今週末27日(土)に周防灘カップ中学校野球大会の決勝戦が仲津中学校で行われます。ベスト4から優勝をかけた2試合が行われます。当ロータリーからは、決勝戦終了後の表彰式に、前回の開始式同様、少人数での参加となります。参加予定者は会長、幹事、担当理事、委員長、広報となります。もし、観覧(観

戦)希望の方がおられましたら担当・浅倉まで連絡して下さい。今回のベスト4には京築の苅田中学校、行橋中学校、今元中学校、育徳館中学校が残っています。

【本日のプログラム】

プログラム委員会

皆さん、こんには。本日は国際公募彫刻展事務局長の植田様に卓話ををお願いしております。植田様、よろしくお願ひ致します。



ゆくはし国際公募彫刻展事務局長 植田義浩様

自己紹介

- ・稻童生まれ（両親は札幌生まれ）
- ・父方の祖父は吉田健作の北海道帝国製麻会社勤務
- ・母方の祖父も帝国製麻に勤務、末松家との関係も
- ・稗田小学校校舎設立記念碑に名前が残る（吉田健作は謙澄の親友・同じ船で欧州へ）
- ・原田脩記念ギャラリー稻童（土日開館）館主



郷土の生んだ知の巨人末松謙澄

末松謙澄は安政2年(1855)豊前国京都郡前田村(現在の行橋市前田)に大庄屋末松房澄の四男として生まれた。村上仏山の私塾「水哉園」に入門し、漢学・詩文を学んだ。明治4年(1871)16歳の時、青雲の志を抱いて上京。後の総理大臣高橋是清と巡り合い、書生同士で漢学と英語の文換授業をおこなった。この縁で東京日日新聞社に入社し、記者となり、福地源一郎に認められる。この福地の紹介で伊藤博文の知遇を得、官界に入る。明治10年、西南戦争の折に西郷隆盛に降伏をすすめた山縣有朋の名文は謙澄が起草したといわれる。明治11年に外交官として渡英、ケンブリッジ大学に入學し、勉学の傍ら「源氏物語」を世界で最初に英訳しロンドンで出版。他に英国人ウイリアム・アンダーソンの著した日本最初の美術史「日本美術全書」の翻訳など西欧と日本との文化交流に尽くした。

帰国した明治19年演劇改良運動にかかわり天覧歌舞伎を実現させ、歌舞伎の近代化に貢献した。明治21年、文学博士号を授与されている。官僚、政治家としては伊藤博文の片腕として活躍し、第1回衆議院議員選挙で当選の後も2選、3選され、のちに貴族院議員となり伊藤内閣の通信大臣、内務大臣を歴任。日露戦争の折には渡英して対欧州外交政策を担い、その功績が認められ子爵に叙せられる。帰国後、枢密顧問官になるとともに学士院会員に選ばれ、大正7年には法学博士号を授与された。政治家として多忙な中、法学、文学、史学、美学、翻訳など多岐にわたって活躍し、その著作は自作の漢詩集「青萍集」を含めて150編に及んだ。

第1808回

Week Report

令和3年4月7日 №.28

この中でもとりわけ心血を注いだ明治維新の歴史をまとめた「防長回天史」を編纂・完成させた大正9年(1920)に燃え尽きるように65歳で逝去した。令和2年(2020)は没後100年にあたるため、本像を公募し制作する運びとなった。



末松謙澄の「日本で初めて」シリーズ

1. 1879年(明治12)、ロンドンで英文の『ジンギスカン』の出版をした。ジンギスカンは実は源義経だったと説明した本。日本は中国の属国ではないことを広くイギリス人に知らしめた。これは日本人が初めて海外で英語で出版したものである。この時澄は24歳だった。
2. 明治15年(1882)、世界で最初の『源氏物語』の英訳を行い、商業ベースで出版した。アーサー・ウェイリーによる英語訳は40年後になる。この本は1934年再版されてイギリス人に広く読まれた。
3. 明治20年、日本で初めて天覧歌舞伎を実施した。それまでは大衆演劇であった歌舞伎を現在のような伝統演劇に押し上げた立役者
4. 明治21年(1881)、学位制度新設によって新たに博士号の称号が与えられることになった。この時日本最初の文学博士として加藤弘之、中村正直、南條文雄らとともに博士号を授与された。
5. 明治22年、伊藤博文の次女生子と結婚。東京から山口までの新婚旅行は「ホニモーン」として新聞報道された。宗教評論家・著述家の「ひろ さちや」氏によればこれは日本で最初の欧米型新婚旅行第1号
6. 明治22年に公布された日本で初めての「大日本帝国憲法」の起草に、伊東巳代治、金子堅太郎とともに係わった。伊藤博文の懐刀として法律面で憲法起草を支えた。
7. 明治23年、日本最初の衆議院議員選挙が行われ、末松謙澄は福岡8区(京都郡・仲津郡・築城郡・上毛郡)から立候補し、当選。衆議院議員第1号となった。
8. 明治29年、日本で初めての日本美術通史『日本美術全書』を翻訳・出版した。英國人ウイリアム・アンダーソンが1886年に刊行した世界で最初の日本美術通史。
9. 大正4年、日本で初めてローマ法を翻訳・刊行した。(英語・ラテン語→日本語)『ユストス帝』、『飲定羅馬法提要』、『ガーラウス羅馬法解説』ほか
10. 大正9年、日本で初めての実証主義に基づく歴史書「防長回天史」を完成させた。

郷土の誇りである末松謙澄の事が良くわかりました。
植田様有難うございました。

第16回 ロータリー周防灘カップ 中学校野球大会・表彰式

2021年3月27日

閉会式の挨拶

行橋みやこロータリークラブ 会長 内田克彦

皆さん、こんにちは。私は開始式で行橋みやこロータリークラブ会長の代わりに挨拶させていただいた竹本です。会長の内田が本日も残念ながら仕事のため出席できませんので代わりに一言申し上げます。3月13日より、着々と予選を勝ち抜いた両チームによる本日の決勝戦は大変見ごたえのある試合で、日頃の絶え間ない練習の賜物だと思います。両チームとも大変素晴らしいですよ！よく頑張りましたね。皆さん、今大会の実現のために頑張ってくださった方々への感謝を忘れず、今後もコロナに負けることなく一生懸命頑張ってください！われわれ行橋みやこロータリークラブの会員たち一同はコロナ禍のため応援に来ることも憚られ、本日もこの閉会式に少人数でしか参加することが出来ず残念でなりませんが、青少年の健全な育成を支援する活動として今後もずっと応援させていただく所存であります。

昨年は年末12月27日にソフトバンクホークスの内川選手他、3名のプロ野球選手による野球教室をやりましたが、如何だったでしょうか？雨が降らずに本当に良かったです。実は内緒ですが、今年も又、年末に野球教室が出来るように関係者各位が努力しております。内川選手はヤクルトスワローズに移籍されたばかりなので実現の有無はまだわかりませんが、皆さん達、溌剌とした野球少年に再び会うのが楽しみだと仰られていました。今度もし彼に会うことができましたら前回よりずうっと大きな声で挨拶してください。是非、楽しみにしておいてください。

